

## Presentación / *Presentation*

El número veinte y dos de Revista Divergencia respectiva al primer semestre de 2024 se da en un contexto que evidencia las dificultades de un gobierno de corte reformista pos neoliberal enfrentado a una defensa rígida de la oposición, que paradójicamente valora más los últimos treinta años del proceso democrático. Más aún, el posicionamiento político de la derecha radical, ha mostrado la emergencia de aquello que, por un par de años los sectores progresistas pensaron agotado; es decir los resabios del pinochetismo.

De esta forma, el año 2023 se cerró con todo tipo de conmemoraciones del golpe de estado de 1973, lo que revivió las pulsiones autoritarias de los sectores más conservadores de la sociedad, al mismo tiempo que emergió no solo “desde arriba” sino también “desde abajo” una serie de actividades culturales de memoria social sobre los tristes eventos de aquella fatídica mañana de 1973 que terminó con un tiempo largo de casi 17 años.

De una u otra manera, aquel escenario impulsó a un sin número de académicos y académicas hacia la reflexión necesaria de tales efectos en distintos frentes de la sociedad. Es por esto que, desde el Departamento de Género, Política y Cultura de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Playa Ancha, Valparaíso, apostaron a visitar esas zonas fisuradas por la fractura del quiebre institucional y social de 1973. El resultado de dicha reflexión se presenta en este número de 2024 en formato de Dossier.

Finalmente, el presente número contiene además una serie de artículos propios de nuestro quehacer relacionado con la historia política reciente de Chile y Latinoamérica. Todos ellos desde una perspectiva interdisciplinaria, nos invitan a reflexionar sobre los cambios y continuidades que ofrece la particular temporalidad continental.